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Seu 
Cliente 
Também 

Leu 
Isso!

Prezados Seguidores Da 
Rede Católica News

 m e d i d a  q u e  n o s 

Àaproximamos do final de mais 
um ano, é com imensa alegria 

que compartilhamos com vocês a 
edição especial de dezembro do 
nosso querido Rede Católica News. 
Este mês, dedicamos nossas 
páginas a reflexões sobre o ano que 
passou, celebrando as conquistas e 
aprendizados que vivemos juntos.
   Em cada artigo, entrevista e 
notícia, buscamos transmitir a 
essênc ia  da  nossa  missão : 
informar, inspirar e fortalecer a fé. 
Agradecemos a cada leitor por 
fazer parte desta comunidade que 
cresce a cada dia, unida pela busca 
da verdade e da mensagem 
inspiradora da fé católica.
    Mas não paramos por aqui! 
Janeiro de 2024 está prestes a 
começar, e queremos assegurar a 
todos os nossos seguidores que 
estamos preparando algo especial 
para dar as boas-vindas ao novo 
ano. Estamos cheios de energia e 
determinação para levar a vocês 
conteúdos ainda mais impactantes, 
informativos e inspiradores.
      Em 2024, o Rede Católica News 

    Que este final de ano seja 
repleto de bênçãos para todos, 
e que 2024 chegue com força 
renovada, trazendo consigo 
n o v a s  o p o r t u n i d a d e s , 
realizações e um crescimento 
contínuo na jornada da fé.

     Agradecemos por confiarem 
em nós como sua fonte de 
informação católica. Juntos, 
construímos um espaço onde a 
fé  se  une à  in fo rmação, 
formando uma comunidade 
unida e inspiradora.

continuará a ser sua fonte 
confiável de notícias e reflexões 
c a t ó l i c a s .  E s t a m o s 
comprometidos em aprofundar 
nossa conexão com vocês, 
trazendo temas relevantes e 
construindo uma comunidade 
cada vez mais forte.

Com gratidão e entusiasmo, 
Marcelo Rodrigues 

Presidente do Rede Católica 
News

Prezados Seguidores 
Fiéis Do Rede Católica 

News

   Em 2023, compartilhamos 
juntos notícias, reflexões e 
inspirações que fortalecem a 
nossa fé e nos aproximam como 
uma comunidade unida. Cada 
interação, compartilhamento e 
comentário são testemunhos do 
poder  que temos quando 
caminhamos juntos na jornada 
da fé.

    À  m e d i d a  q u e  n o s 
preparamos para adentrar o 
n o v o  a n o ,  q u e  e l e  s e j a 

      Agradecemos por confiarem 
em nós como sua fonte de 
notícias e reflexões católicas. 
Estamos comprometidos em 
continuar a servir vocês em 
2024, trazendo conteúdos 
relevantes, inspiradores e que 
contribuam para o crescimento 
espiritual de cada um.

 m e d i d a  q u e  n o s 

Àdespedimos de mais um 
ano significativo, é com 

profunda gratidão que me dirijo 
a cada um de vocês como Vice-
Presidente do Rede Católica 
News. Quero expressar meu 
sincero agradecimento por sua 
lealdade, apoio e participação 
ativa em nossa comunidade.

p r e e n c h i d o  c o m  b ê n ç ã o s 
divinas, paz profunda e uma fé 
que ilumina os nossos caminhos. 
Que cada desafio seja uma 
oportunidade para fortalecer 
nossa conexão com o divino e 
uns com os outros.
    Que 2024 seja um ano de 
renovação espir i tual,  amor 
f r a t e r n o  e  c o n q u i s t a s 
significativas em suas vidas. Que 
a luz da fé guie cada passo, 
proporcionando conforto nos 
momentos difíceis e alegria nas 
conquistas.

     Desejo a todos um Ano Novo 
de 2024 repleto de paz, saúde, 
prosperidade e, acima de tudo, 
uma fé que ilumine cada dia.

   A equipe do Rede Católica 
News está empolgada para 
continuar a jornada ao seu lado. 
Agradecemos por fazerem parte 
desta comunidade, e estamos 
ansiosos para comparti lhar 
momentos s ign ificat ivos e 
inspiradores no ano que se inicia.

Com gratidão e votos 
sinceros, Pedro Teixeira Vice-
Presidente do Rede Católica 

News
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IGREJA 

O Que Foi O Massacre De 
São Bartolomeu, Ocorrido 

Há 450 Anos

DOMÍNIO PÚBLICO

   A grande matança, que 
segundo relatos da época tingiu 
de sangue até mesmo as águas 
do Rio Sena, foi uma tentativa da 
maioria católica de exterminar a 
minoria protestante — no caso, 
os huguenotes, seguidores da 
linha protestante do teólogo 
francês Jean Calvino (1509-
1564).
     Mas os contornos religiosos 
na realidade eram pretexto, em 

   Foi um massacre, uma 
verdadeira carnificina o que se 
viu em Paris há 450 anos. O 
episódio entrou para a história 
como Noite de São Bartolomeu, 
porque foi iniciado nas primeiras 
horas da madrugada do dia 24, 
data em que católicos celebram o 
santo.

    Se o trono francês era 
ocupado por  uma famí l ia 
católica — a Casa de Valouis, 
que reinou entre 1328 e 1589 
—, o calvinismo avançava 
sobretudo nas regiões sul e 
oeste, tendo muitos nobres 
entre seus adeptos.

um mundo em que o poder não 
era nada laico, para disputas 
geopolíticas. No contexto, vale 
ressaltar que a França vivia as 
chamadas guerras religiosas, 
c o m  o i t o  e p i s ó d i o s 
con f ron tando ca tó l i cos  e 
reformadores entre 1560 e o fim 
do século 16.

      Com a morte do rei Henrique 
2 (1519-1559), sua mulher, a 
rainha Catarina de Médici 
(1519-1589), tornou-se regente, 
já que o herdeiro, Carlos 10 
(1550-1574) tinha apenas 10 
anos.
“Ela era uma mulher muito 
discreta, mas antiprotestante 

   Paris estava em festa. Era 
c o m o  s e  h o u v e s s e  u m a 
bandeira branca, uma trégua por 
conta do casamento real , 
ocorrido em 18 de agosto de 
1572.
    Muitos huguenotes viajaram 
até a capital para acompanhar 
as festividades.

  “Havia um acordo entre a 
facção protestante, liderada por 
Henrique de Bourbon, com a 
facção católica, representada 
pela casa real. Esse casamento 
tinha por finalidade selar uma 
espécie de pacto, uma tentativa 
de apaziguar os ânimos entre 
católicos e protestantes”, pontua 
Moraes.

  “O casamento foi uma tentativa, 
sem sucesso, de reaproximar 
católicos e protestantes na 
França”, explica a vaticanista 
Mirticeli Medeiros, pesquisadora 
de história do catolicismo na 
P o n t i f í c i a  U n i v e r s i d a d e 
Gregoriana de Roma.
  “Lembrando que as guerras de 
religião aconteciam de maneira 
mais expressiva na França e na 
Espanha nesse período.”

     Então Paris se preparou para 
r e c e b e r  u m  e v e n t o  q u e , 
teoricamente, deveria selar a 
paz entre os dois grupos. Um 
casamento muito simbólico, 
unindo a filha de Catarina, a 
princesa Margarida de Valois 
( 1 5 5 3 - 1 6 1 6 )  e  u m  l í d e r 
h u g u e n o t e ,  H e n r i q u e  d e 
Bourbon (1553-1610) — que 
mais tarde se tornaria o rei 
Henrique 4.

Não foi o que ocorreu.

por formação. Vinha de uma 
tradição assim”, pontua o 
historiador e teólogo Gerson 
Leite de Moraes, professor na 
Universidade Presbiteriana 
Mackenzie.

   Um atentado — e uma 
carnificina

   “Ele era líder do partido 
protestante e já havia entrado 
para a luta armada contra 
católicos anos antes, embora 
p a r t e  d a  h i s t o r i o g r a fi a  o 
descreva como alguém que 
preferia mais a diplomacia”, frisa 
Medeiros.

   “Ele não morreu nesse 
incidente, mas isso elevou a 
temperatura”, diz Moraes.

    “Como o atentado não foi bem-
sucedido, ela então determinou 
que o serviço fosse executado de 
maneira plena, agora com a 
participação do próprio rei Carlos 
9”, narra Moraes.

   “A ordem era para matar os 
líderes. Só que todos os que 
acabaram sendo identificados 
como huguenotes acabaram 
sendo alvos.”

   “Mas as coisas saíram de 
controle. A matança acabou 
s e n d o  i n d i s c r i m i n a d a ” , 
acrescenta o historiador.

   Os soldados começaram o 
trabalho na madrugada do dia 23 
para o dia 24.

      Foi quando um atentado a 
ba la  ace r tou  o  a lm i ran te 
Gaspard de Coligny (1519-
1572), um dos principais líderes 
protestantes franceses.

   Coligny era visto como um 
inimigo por seus antecedentes.

  “Tudo transcorria num clima 
ameno, até o dia 22”, conta 
Moraes.

    Não há um consenso absoluto, 
m a s  a  m a i o r  p a r t e  d o s 
historiadores acredita que esse 
atentado tenha sido arquitetado 
pela própria rainha Catarina.

    Aproveitando-se do fato de 
que a cidade estava com os 
principais líderes calvinistas, por 
conta do casamento, os nobres 
católicos teriam então preparado 
u m a  l i s t a  c o m  o s  n o m e s 
daqueles que deveriam ser 
executados. O plano era deixar a 
facção protestante acéfala.
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Anuncie Aqui!

     Manschrek encontrou relatos 
até de uma garotinha que foi 
“banhada no sangue de seus pais 
assassinados e ameaçada com o 
mesmo destino se por ventura 
t a m b é m  e l a  s e  t o r n a s s e 
huguenote”.

    “Dos protestantes franceses 
que foram a Paris,  poucos 

   Em seu livro A History of 
Christianity, o historiador Clyde L. 
M a n s c h r e k ,  p r o f e s s o r  n a 
Universidade Rice, nos Estados. 
Unidos, relata que as ruas ficaram 
“cobertas de corpos mortos, os 
rios ficaram manchados, as 
portas e os portões do palácio 
respingados com sangue”.
  “Carroças carregadas de 
cadáveres, homens, mulheres, 
garotas e até mesmo crianças 
foram jogadas no Sena, enquanto 
torrentes de sangue corriam em 
m u i t a s  á r e a s  d a  c i d a d e ” , 
escreveu ele.

      De acordo com informações 
da época, 1100 corpos foram 
retirados do Rio Sena nos dias 
seguintes ao massacre. Não há 
um número exato de quantos 
foram executados. Historiadores 
mais comedidos cravam 3 mil. 
Outros acreditam que a cifra pode 
ter sido de 100 mil. A maior parte, 
contudo, costuma situar entre 20 
mil e 50 mil o número de mortos.
       O que ninguém questiona foi 
a brutalidade da violência que se 
viu pelas ruas.
   “Os protestantes foram 
degolados, mutilados, estripados. 
Foi uma situação violentíssima, 
um atentado contra a causa 
calvinista em um momento de 
trégua, de paz, afinal houvera um 
casamento”, comenta Moraes.

c o n t e s t a ç ã o  a o  p o d e r 
a b s o l u t i s t a ” ,  c o m e n t a  o 
historiador Moraes.

Este texto foi publicado 
originalmente em 

https://www.bbc.com/portug
uese/geral-62630277

   “Uma morte muito violenta 
que gerou veneração a um 
santo, ligado pela data a mortes 
muito violentas 450 anos atrás.”

    Segundo a tradição, ele teria 
sido martirizado quando atuava 
como pregador na Índia, no ano 
51 da era cristã. E sua morte 
teria ocorrido de forma violenta, 
por esfolamento — por isso ele 
é  a s s i m  r e p r e s e n t a d o , 
segurando a própria pele, na 
Capela Sistina, na obra-prima 
de Michelangelo (1475-1564).

   Além disso, ficou ainda um 
capricho irônico da história. A 
noite do episódio celebra São 
B a r t o l o m e u ,  c o m o  fi c o u 
conhecido no catol ic ismo 
Natanael, um dos 12 apóstolos 
de Jesus.

Santo mártir

  “O suposto márt i r  São 
Bartolomeu acabaria, pela 
data, associado a esse martírio 
dos calvinistas no século 16”, 
compara Moraes.

   “Embora esse se ja  o 
massacre de protestantes mais 
famoso, as perdas aconteciam 
de ambos os lados, seja na 
parte católica quanto na parte 
protestante”, lembra Medeiros.

escaparam com vida. Quem 
c o n s e g u i u ,  f u g i u  o u  s e 
escondeu”, afirma ele.
   “Milhares de huguenotes, 
j u n t a m e n t e  c o m  s e u 
comandante, Gaspard de 
Chat i l lon,  foram mortos”, 
complementa Medeiros.
    Evidentemente que católicos 
também foram mortos.

aros do Vatican News, no 

CEvangelho de hoje lemos 
o que Jesus diz de si 

mesmo, que não vem  para 
t r a z e r  p a z  à  t e r r a ,  m a s 
separação .  Para  o  Papa 
Francisco, isso significa que a fé 
n ã o  é  a l g o  d e c o r a t i v o , 
ornamental, mas exige que se 
escolha Deus como critério-
base  da  v i da ,  com suas 
implicações: 
“Jesus diz: vim para trazer a 
separação; Jesus não quer 
dividir os homens entre si, 
pelo contrário. Jesus é a 
n o s s a  p a z ,  é  a  n o s s a 
reconciliação! Mas esta paz 
não é a paz dos sepulcros, 
não é neutralidade, Jesus não 
traz a neutralidade, esta paz 
não é um compromisso a todo 
o  c u s t o .  S e g u i r  J e s u s 
comporta a renúncia ao mal, 
ao egoísmo, e a escolha do 
bem, da verdade e da justiça, 
mesmo quando isto exige 
sacrifício e renúncia aos 
próprios interesses. E isto 
sim, divide; como sabemos, 
divide até os vínculos mais 
estreitos. Mas atenção: não é 
Jesus que divide! Ele propõe 
o cri tério:  viver para si 

mesmo, ou para Deus e para o 
próximo; ser servido, ou 
servir; obedecer ao próprio eu, 
ou obedecer a Deus.”(Angelus 
de 18 de agosto de 2013) 

..#papafrancisco 
#evangelhodehoje 

#vaticannewspt

Jesus é a nossa paz!
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      A canonização de Frei Galvão 
foi motivo de grande alegria para 

Quem Foi Frei Galvão, 
Primeiro Santo Brasileiro, 
Canonizado Há 15 Anos

    Em 11 de maio de 2007, 
durante missa presidida pelo 
papa Bento 16 no Campo de 
Marte, na zona norte de São 
Paulo, o Brasil oficialmente 
ganhou seu primeiro santo: o 
frade franciscano Antônio de 
Sant’Anna Galvão (1739-1822), 
mais conhecido como Frei 
Galvão.
    Antes dele, apenas uma 
pessoa que vivera em solo 
brasileiro havia sido canonizada, 
a italiana Madre Paulina — 
nascida Amabile Lúcia Visintainer 
(1865-1942), no tirol italiano, mas 
emigrada ao Brasil em 1875.

      Uma “porteira” aberta por Frei 
Galvão, acreditam especialistas. 
“Ele abriu a fila”, diz o jornalista 
Victor Hugo Barros, membro 
titular da cadeira São Frei Galvão 
da Academia Brasi le i ra de 
Hagiologia.

    De lá para cá, os altares 
nacionais acabaram povoados. 
A tua lmente ,  j á  são  37  os 
brasileiros ou pessoas que 
viveram no Brasil reconhecidos 
como santos pelo Vaticano. E 54 
beatos.

o Brasil. Quando eu preparava 
meu livro ‘Candidatos ao Altar’ 
[de 2006], eu dizia que, a 
considerar o avanço da causa, 
seria ele o primeiro santo 
brasileiro nato”, comenta o 
hagiólogo José Luís Lira, 
f u n d a d o r  d a  A c a d e m i a 
Brasileira de Hagiologia e 
professor da Universidade 
Estadual Vale do Aracaú, do 
Ceará.

   “Porque ele foi o grande 
responsável pela construção do 
Mosteiro da Luz [em São Paulo]. 
Esse diploma reconhece sua 
genialidade e seu empenho”, diz 

cccEm 2008, um ano após a 
canonização, Frei  Galvão 
a c a b o u  r e c o n h e c i d o 
p o s t u m a m e n t e  c o m o 
engenheiro honoris causa, em 
uma homenagem realizada pelo 
CREA-SP (Conselho Regional 
de Engenharia e Agronomia de 
São Paulo), o conselho regional 
da profissão.

    Doutor pela Pontifícia 
Universidade Gregoriana de 
Roma, o vaticanista Fil ipe 
Domingues, vice-diretor do Lay 
Centre, pontua que o gesto de 
Bento 16, decidindo celebrar a 
canonização em São Paulo, e 
não no Vaticano, teve um 
simbolismo importante.

Obra do santo

  “ I s s o  n ã o  é  c o m u m . 
Normalmente, as canonizações 
são feitas na Praça São Pedro, 
p o i s  a l i  o  n o v o  s a n t o  é 
‘apresentado’ para a igreja no 
mundo .  Mas  ao  ce leb ra r 
localmente, no Brasil, o papa 
quis dar ênfase ao fato de estar 
presenteando o Brasil com um 
santo. Isso foi histórico”, analisa 
Domingues.

    “Foi um avanço muito grande 
e hoje temos muitos beatos e 
beatas, santos e santas. E todas 
essas causas seguem o esteio 
iniciado por Frei Galvão.”

       Lira lembra que Frei Galvão 
“é considerado o primeiro 
engenheiro brasileiro, mesmo 
sem formação acadêmica”. “E 
no campo cível, existe a Lei Nº 
13.359, de 17 de novembro de 
2016,  que inst i tu iu o Dia 
N a c i o n a l  d o  P a t r o n o  d a 
C o n s t r u ç ã o  C i v i l  e  d o s 
Profissionais da Engenharia 
C i v i l ,  S a n t o  A n t ô n i o  d e 
Sant’Anna Galvão, Frei Galvão, 
a ser celebrado no dia 25 de 
outubro de cada ano”, diz o 
hagiólogo.
      “Frei Galvão é o padroeiro 
d o s  c o n s t r u t o r e s ,  d o s 
engenheiros e dos arquitetos. 
Em sua biografia, é apontado 
como projetista, mestre de 
obras, pedreiro… Acompanhou 
o passo a passo da construção 
desse moste i ro  com uma 
dedicação quase paternal”, 
comenta o jornalista Barros. 
“Tinha o dom de trabalhar com 
construção.”
    Um dos mais importantes 
histor iadores da evolução 
u rb a na  de  Sã o  Pa u l o ,  o 

Barros.
     “Frei Galvão foi o construtor 
do Convento de Nossa Senhora 
da Luz, depois, Mosteiro da Luz. 
Consta que ele acompanhou a 
construção passo a passo, 
como assistente de pedreiro e 
mestre-de-obras, muitas vezes, 
juntando-se aos trabalhadores e 
o s  a j u d a n d o  n o  p e s a d o 
trabalho”, acrescenta Lira.
      “Frei Galvão dedicou muitos 
anos de sua vida à construção 
do Mosteiro da Luz. Por isso, 
religiosamente é o padroeiro da 
Construção Civil no Brasil, lastro 
que se estende a todos aqueles 
que estão ligados à arte de 
construir, pedreiros, serventes, 
c a r p i n t e i r o s ,  o l e i r o s , 
ferralheiros, mestres-de-obras, 
empreiteiros, desenhistas, 
p i n t o r e s ,  a r q u i t e t o s  e 
engenheiros.”

    A história de Galvão confunde-
se com a própria criação do 
Mosteiro da Luz. Nascido em 
Guaratinguetá, no Vale do 
Paraíba, o religioso formou-se no 
Seminário dos Jesuítas de 
Belém em Cachoeira, na Bahia, 
mandado por seus pais e onde 
estudou entre os 13 e 19 anos. 
Nessa época já demonstrava 
in teresse pela const rução 
religiosa — consta que teria 
visitado diversas igrejas da 
região nordeste do país e 
iniciado estudos na área.

 

   De acordo com Barros, o 
religioso tinha uma inteligência 
fora do comum e isso fez com 
que logo assumisse papéis de 
destaque. “Também prezava 
pelos trabalhos em prol dos 
necessitados, pobres e doentes. 
Em 1768, apenas quatro anos 
depo is  de  sua ordenação 
s a c e r d o t a l ,  f o i  n o m e a d o 
confessor, pregador e porteiro do 
convento”, conta o jornalista.

      Segundo a análise de Toledo, 
o frade tinha conhecimentos na 
hora de planejar a construção, 
p o i s  c o n s e g u i a  p r o j e t a r 
considerando fatores como 
ventilação, iluminação natural e o 
impacto na paisagem.

    Frei Galvão foi ordenado 
sacerdote franciscano aos 21 
anos, no Rio de Janeiro. Logo em 
s e g u i d a ,  a c a b o u  s e 
estabelecendo em São Paulo, no 
convento de São Francisco 
localizado no largo de mesmo 
nome, na região central da 
cidade.

arquiteto e urbanista Benedito 
Lima de Toledo (1934-2019), 
professor na Universidade de 
São Paulo (USP), explorou essa 
faceta do santo em seu livro ‘Frei 
Galvão: Arquiteto’, no qual 
classifica o religioso como um 
“ d o s  m a i s  i m p o r t a n t e s 
arquitetos” do século 18.
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     Segundo a pesquisa de 
Toledo, durante essa longa obra, 

     Nesse período, a igreja anexa 
ao convento passou por uma 
grande reforma. Em seu livro 
Toledo afirma que é mui to 
provável que ele não só tenha 
testemunhado, mas também 
auxiliado nessas obras.
     O religioso se tornou confessor 
de religiosas que viviam no 
chamado Recolhimento de Santa 
Teresa, em São Paulo, e acabou 
comprando a ideia delas da 
necessidade de criação de um 
novo convento.

   A igreja estava em ruínas. 
Galvão entendeu que era sua 
hora de trabalhar. O Mosteiro da 
Luz foi inaugurado em 1774 — 
mas foram outros 14 anos de 
trabalhos para que a construção 
ficasse pronta. A igreja contígua 
só seria inaugurada em 1802.

    A oportunidade estava posta à 
mesa, já que alguns anos antes, 
em 1765, havia assumido a 
cap i tan ia  de  São  Pau lo  o 
português Luís Antônio de Souza 
Botelho Mourão (1722-1798). E, 
devo to  que  e ra  de  Nossa 
Senhora, ele queria que uma 
decrépita capela em honra a 
Nossa Senhora da Luz, erguida 
e m  u m a  r e g i ã o  e n t ã o 
despovoada da cidade, fosse 
reconstruída.

   F r e i  Ga l v ã o  a tu o u  c o mo 
arquiteto, mestre-de-obras, 
pedreiro, servente e carpinteiro. 
Dominou completamente a 
técnica em voga na época, da 
taipa de pilão. E não foram 
poucas as vezes em que ele 
assumiu o trabalho braçal, 
engrossando o rol dos escravos 
que famílias nobres cediam para 
a empreitada religiosa.

   Galvão decidiu mudar a 
posição do frontispício e da face 
principal da igreja porque 
vislumbrava, segundo Toledo, 
julgando a geografia da região, 
que a área onde hoje está a 
Avenida Tiradentes seria muito 
movimentada — então a igreja 
precisaria “olhar” para essa 
direção.
Religiosidade

   Em seu livro, o arquiteto 
Benedito Lima de Toledo pontua 
que o frade tomou uma decisão 
importante no decorrer da obra, 
que permitem vê-lo também 
como um urbanista empírico: ele 
alterou a entrada da capela. Isso 
faz com que a igreja tenha uma 
configuração um tanto estranha 
aos templos católicos: o altar 
principal não fica à frente de 
quem ent ra ,  mas,  s im,  à 
esquerda.

     Mas é claro que não foram as 
habilidades na construção civil 
que fizeram de Galvão um 
s a n t o .  “ C a n o n i z a ç ã o  é 
reconhecimento a alguém que 
viveu uma vida exemplar”, 
define Barros. E foi em memória 
a  e s s a  v i d a  e x e m p l a r  e 
reconhecimento a milagres que 
8 0 0  m i l  p e s s o a s 
acompanharam a cerimônia 
presidida por Bento 16 em 11 de 
maio de 2007.
     Desde então, a igreja erguida 
por Galvão viu aumentar ainda 
m a i s  o  n ú m e r o  d e 
p e r e g r i n a ç õ e s .  E 
Guaratinguetá, sua terra natal, 
também passou a fazer parte do 
turismo religioso — foi lá que 

    “Frei Galvão tinha atenção 
aos pobres e aos doentes. E 
outra coisa importante foi a ideia 
das pílulas, uma devoção muito 
dele”, recorda Domingues. São 
pequenos pedaços de papel, 
com uma oração escr i ta , 
dobrados — que os  fié is 
ingerem enquanto rezam por 
uma causa especial.

      Mas não havia tempo para ir 
até lá, Frei Galvão tinha de 
retornar logo a São Paulo para 

    P a r a  o  v a t i c a n i s t a 
Domingues, a canonização do 
brasileiro foi uma mensagem 
para os fiéis de que “os santos 
podem ser gente próxima da 
gente”. “Ao ser reconhecido 
como santo, ele mostrou que 
santos podem ser pessoas da 
nossa h is tór ia ,  da nossa 
realidade local”, comenta.

G a l v ã o ,  q u a n d o  r e c é m -
o r d e n a d o ,  c e l e b r o u  s u a 
primeira missa.

    Conta-se que a tradição 
tenha começado porque, certa 
vez, imbuído da necessidade de 
angar iar  recursos para a 
construção do mosteiro, Galvão 
teria ido até sua Guaratinguetá 
natal. Quando lá estava, foi 
abordado por um grupo que 
pedia que ele fosse até uma 
fazenda para rezar por um 
amigo que estava há dias 
sofrendo com uma pedra no rim.

honrar alguns compromissos. 
Então teve uma sacada: pegou 
u m  p e d a c i n h o  d e  p a p e l , 
escreveu nele a frase: “Depois 
d o  p a r t o ,  ó  V i r g e m , 
permaneceste intacta: Mãe de 
Deus, intercedei por nós”. 
Dobrou o papelzinho, entregou a 
uma daque las  pessoas  e 
recomendou que o doente 
tomasse aquilo como se fosse 
um remédio, rezando o terço.
   A notícia seguinte foi que o 
homem havia se curado.

“Acabaram se tornando algo 
diretamente associado ao 

Frei Galvão”, afirma Barros.

Histórias assim passaram a se 
repetir. Então as religiosas do 
convento foram incumbidas 
pelos sacerdote de produzirem 
as tais pílulas. É um trabalho que 
elas fazem até hoje, distribuindo-
as a quem quiser, pessoalmente 
ou por correio, sempre de graça.
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Saúde 

    “Ele me aconselhou a procurar 
um mastologista, um cirurgião. 
Passei no médico, ele pediu 
e x a m e s ,  m a m o g r a fi a  e 

     “O médico disse que podia ser 
um pelo encravado que inflamou 
e  se  no  t e r ce i r o  d i a  não 
melhorasse para eu procurá-lo 
novamente”, lembra.

   Diante dos sinais, ele não 
pensou duas vezes e poucos 
dias depois resolveu ir ao médico 
para investigar o que poderia ser.

     Mas em 2021, ainda durante a 
p a n d e m i a ,  p e r c e b e u  u m 
pequeno caroço no mamilo 
direito. Sua esposa também 
notou que essa região estava 
retraída.

 m ú s i c o  p a u l i s t a n o 

ORodrigo Fassina, de 41 
anos, sempre levou uma 

vida saudável e tinha bons 
hábitos alimentares. Ele inclusive 
praticou por anos kung fu, além 
de não beber e não fumar.

Câncer De Mama Em 
Homens: Como Falta De 

Informação E Tabu 
Prejudicam Detecção 

Precoce

     No terceiro dia, o caroço não 
d iminuiu e ao retornar  ao 
especialista foi informado que 
aquilo poderia ser um nódulo.

    Porém, segundo o INCA 
(Instituto Nacional de Câncer), 
homens também desenvolvem 
o problema e estima-se que a 
i n c i d ê n c i a  n e s s e  g r u p o 
representa cerca de 1% de 
todos os casos da doença.

   Ele começou o tratamento 
com quimioterapia e após seis 
sessões, os médicos iriam 
avaliar se seria preciso optar 

ressonância”, diz.

    Ao procurar um mastologista, 
que não era especialista em 
câncer, foi informado que 
deveria fazer cirurgia, mas 
preferiu ir em busca de uma 
segunda opinião.
   “Fui para uma cirurgiã 
oncológica e a médica falou que 
o câncer já tinha nome e 
sobrenome”, diz.

    O músico também precisou 
fazer uma biópsia, já que os 
médicos suspeitavam de um 
tumor maligno.
   Depo is  de  receber  o 
resu l t ado ,  Rod r i go  ficou 
surpreso, pois foi diagnosticado 
com um tumor HER2 positivo, 
considerado um dos mais 
agressivos de câncer de mama. 
Ele recebeu a notícia com certa 
estranheza, pois sempre ouviu 
que a condição era mais 
comum em mulheres e não no 
gênero masculino.

   Assim como ocorre nas 
mulheres, o câncer de mama em 
homens pode ser multifatorial, 
provocado por sedentarismo, 
obesidade, excesso de álcool, 
tabagismo e condição genética 
hereditária.

    Embora não sejam todos os 
cânceres que tenham origem 
genética hereditária, no de 
mama é preciso levar em 
consideração o risco aumentado 
no público masculino.

     «Qualquer homem que tenha 
e faça uso de hormônio, também 
aumenta o risco. Sempre o 
hormônio tem interferência na 
glândula mamária para estímulo 
de célula tumoral”, explica 
Fabiana Makdissi, mastologista 
e cirurgiã oncológica do hospital 
AC Camargo.

     Pode ocorrer ainda por uso 
de anabolizantes ou outras 
substâncias hormonais em 
excesso.

 Causa e tratamento
Esse tipo de câncer ocorre por 
causa de uma proliferação 
celular desordenada.
   As células podem atingir o 
ducto mamário (bico do mamilo) 
ou lóbulos mamários (região 
mais acima do bico).

  Para o câncer de mama 

pela cirurgia.
     O especialista ainda informou 
e ele que não havia muita 
literatura sobre câncer de mama 
em homens e que iam tratar 
como um câncer em mulheres.
   “Eram dois tumores que 
somavam seis centímetros. 
Comecei a fazer as sessões de 
quimioterapia e foi diminuindo 
dois centímetros.  Quando 
terminei a sexta sessão de 
quimio, meu tumor estava menor 
que 0,5 centímetro”, diz o 
músico.
     Ele ainda precisou passar por 
uma mastectomia, para retirar o 
tumor e agir de forma preventiva.

   Q u a n d o  o  p a c i e n t e  é 
diagnosticado com esse tipo de 
câncer, o médico fará uma 
avaliação e indicará qual o 
melhor tratamento a ser feito. Ele 
levará em conta o grau do tumor, 
evolução da doença e questões 
hormonais.

      “No caso da doença que já se 
espalhou para outra região, a 
cirurgia não tem papel principal, 
mas sim o remédio. Aí já é um 
tratamento paliativo. A cirurgia 
tem caráter de higiene”, reforça 
Leite.

     A linha terapêutica pode ser 
um procedimento cirúrgico 
inicial, retirada da mama e 
investigação dos linfonodos, que 
são pequenas estruturas do 
tamanho de um grão de feijão 
que ajudam na defesa do 
organismo.

   Por isso, é importante ficar 
atento aos sintomas e ir ao 
médico rapidamente.

     Os sinais que servem de 
alerta e merecem atenção são 
caroços atrás da aréola, retração 
do mamilo, secreção e pele em 
formato de casca de laranja.

    Segundo os especialistas, 
com um diagnóstico precoce, a 
chance de cura é de 95%.

    A condição é mais frequente 
em homens de 50 a 60 anos, mas 
pode atingir os mais jovens, 
ass im como ocor reu  com 
Rodrigo que, na época, tinha 39 
anos.

   Além da cirurgia, pode-se 
recomendar quimioterapia e 
radioterapia.

somente 10% dos casos estão 
re lac ionados  com o r igem 
genética hereditária, porém, em 
homens, esse número pode 
atingir até 40%”, afirma Rodrigo 
Castanho de Campos Leite, 
mastologista do Hospital de 
Amor, antigo Hospital de Câncer 
de Barretos.
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Fotos

   “Em relação ao câncer de 
mama em homens nós não 
temos tabela de rastreio como 
existe na mulher. Se alguma 
alteração aparece na mama ou 
no mamilo, a indicação é de que 
ele busque ajuda, até do próprio 
u r o l o g i s t a ” ,  d e s t a c a  a 
especialista do AC Camargo.

    Esse número aumenta para 
58% se eles utilizam apenas o 
SUS (Sistema Único de Saúde).

Homens não cuidam da saúde

   Ron i  Fernandes,  v ice-
p r e s i d e n t e  d a  S o c i e d a d e 
Brasileira de Urologia (SBU), 
afi rma que os  homens só 

   A atitude de Rodrigo de 
procurar um médico ao sofrer 
com um incômodo é exceção na 
rotina dos homens, segundo os 
especial istas ouvidos pela 
reportagem da BBC News Brasil. 
Cuidar da saúde masculina ainda 
é um problema e, muitas vezes, 
visto como um tabu por muitos 
deles.
     Isso foi constatado inclusive 
em uma pesquisa feita em 
novembro  des te  ano  pe la 
Sociedade Brasileira de Urologia 
que mostrou que 46% dos 
homens acima de 40 anos só vão 
ao médico quando sentem algo.

    Outra pesquisa do Instituto 
Lado a Lado pela Vida, intitulado 
A Saúde do Brasileiro, realizado 
em parceria com o QualiBest, 
mostrou ainda que 51% dos 
entrevistados consideram a 
rotina estressante como principal 
empecilho para cuidar melhor da 
saúde. Enquanto 32% disseram 
que o acesso à saúde é o maior 
problema para seguir com os 
cuidados médicos.

   

    “O que a gente observa no 
c a s o  d e  h o m e n s  é  q u e 
geralmente eles já vêm com 
alteração de pele e linfonodos 
palpáveis. Tem esse atraso na 
procura do médico, talvez por 
um pouco de preconceito de ter 
uma doença na mama. Mas isso 
acaba prejudicando as chances 
de cura”, reforça Leite.
Quando começar a ir ao 
médico?

    Ainda de acordo com os 
especialistas, a falta do cuidado 
com a saúde tem a ver com 
q u e s t õ e s  s o c i a i s ,  c o m 
machismo e até com vergonha.

  O cuidado com a saúde 

     Ele ainda faz um alerta, já 
que o problema vai muito além 
do câncer de mama.

procuram um especial ista 
quando sentem algo grave e 
que eles não vão ao médico 
b u s c a n d o  d o e n ç a s 
assintomáticas.
     O médico ainda reforça que 
assim como o ginecologista é o 
médico da mulher, os homens 
deveriam ter o urologista como 
o  s e u  m é d i c o  p r i n c i p a l , 
realizando consultas periódicas 
e exames anuais.

   “É algo social. É preciso 
investir em conscientização e 
políticas públicas. Cerca de 400 
a 500 homens perdem o pênis 
a n u a l m e n t e  p o r q u e  n ã o 
cuidaram”, conclui o urologista 
da SBU.

   Segundo ele, muitos não 
sabem sequer lavar o pênis de 
forma adequada e, por causa 
disso, precisam amputar o 
órgão genital.

     O cuidado ainda deve seguir 
na vida adulta, ao iniciar 
relações sexuais, e também ao 
ficar mais velho.

Fonte: BBC Brasil

mascu l ina  deve  começar 
quando os homens são ainda 
c r i a n ç a s ,  s e g u i n d o  n a 
adolescência.
   Quando tem início a fase da 
puberdade, é ideal que os 
responsáveis encaminhem o 
jovem para o urologista ou para 
u m  m é d i c o  h e b i a t r a , 
especialista no cuidado de 
adolescentes. Dessa forma, ele 
pode receber orientações de 
sexualidade, cuidados com a 
saúde, higiene e fazer exames 
de rotina.

   A part i r  dos 50 anos, 
r e c o m e n d a - s e  s e m p r e 
examinar a próstata para 
diminuir os riscos de um câncer 
agressivo, muito comum nesta 
faixa etária.

      Mulher é um ser humano de 
g r a n d e  i m p o r t â n c i a  n a 

A Importância Da Mulher 
Na Sociedade Em 2024.

  

     Além disso, as mulheres tem 
se destacado cada vez mais em 
diversas áreas, como a política, a 
c i ê n c i a ,  a  a r t e  e  o 
empreendedorismo. Elas tem 
lutado por seus dire i tos e 
conquistado cada vez mais 
espaços, mostrando sua força, 
competência e capacidade de 
liderança.

sociedade, pois é responsável 
por inúmeras realizações, tanto 
no âmbito pessoal quanto no 
profissional. Ela tem um papel 
fundamental na formação da 
família e na educação dos filhos, 
t r a n s m i t i n d o  v a l o r e s  e 
conhecimentos para as futuras 
gerações.

     Por isso, é fundamental que 
continuemos lutando contra a 
desigualdade de oportunidades e 
pelos direitos das mulheres.
     É importante valorizarmos a 
presença da mulher em nossas 
vidas e reconhecermos sua 
importância na sociedade. 
Precisamos criar um ambiente 
mais acolhedor e respeitoso, em 
que  as  mu lhe res  possam 
desenvolver todo o seu potencial 
e  se  sen t i r  va lo r i zadas  e 
respeitadas em suas escolhas.

     No entanto, ainda há muitos 
desafios a serem superados. A 
desigualdade de gênero ainda é 
uma rea l idade  em mu i tos 
l u g a r e s ,  p r e j u d i c a n d o  a s 
mulheres em diversos aspectos, 
como na educação, na carreira 
profissional e no acesso a direitos 
básicos.

    Que possamos continuar 
valorizando a importância da 
mulher, incentivando e apoiando 
suas realizações, e trabalhando 
juntos para criar um mundo mais 
justo e igualitário para todos.

FONTE: 
:jornaltribunadonorte.com.br

Mulheres
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Política 

 Depu tado  fa l ou  da 

OEmenda 116, da PEC 
5 / 2 0 2 3  e  d e  s u a 

esperança e fé no povo brasileiro. 
Outro tema que ganha destaque 
na agenda do deputado é a 
preocupação com às crianças.
    Segunda- fe i ra ,  20  de 
novembro de 2023, dia da 
Consciência Negra, dia em que 
foi marcado um bate papo com o 
Deputado Federal  Marcelo 
Crivella. A conversa estava 
agendada para às 10 horas, um 
pouco antes um assessor do 
deputado fez contato, para saber 
se a equipe do Rede Católica 
estava pronta para a entrevista, 
logo depois uma outra assessora 
ligou para nossa redação e 
colocou o Deputado Crivella na 

DEPUTADO MARCELO 
CRIVELLA CONCEDE 

ENTREVISTA A EQUIPE DO 
REDE CATÓLICA NEWS.

linha para conversar com o 
Jornalista e presidente do Rede 
C a t ó l i c a  N e w s ,  M a r c e l o 
Rodr igues  e  com o  v i ce -
presidente da empresa, Pedro 
Teixeira.
   Uma caracter ís t ica  do 
deputado logo foi percebida por 
todos,  o  respe i to  com às 
pessoas. Crivella é pontual, 
atende à todos com extrema 
paciência e educação, não faz 
nenhuma objeção à perguntas 
que são feitas. Nos contatos que 
ocorreram durante a semana, o 
d e p u t a d o  r e s p o n d e u  à s 
m e n s a g e n s  e n v i a d a s  n o 
WhatsApp, não deixando nada 
sem resposta, às pessoas 
próximas afirmaram que é uma 
qualidade dele, jamais ignorar e 
deixar alguém sem um retorno. 
Crivel la durante quase 50 
minutos conversou com a equipe 
do Rede Católica News, de 
forma serena fez uma análise do 

Brasil, do Congresso e de sua 
paixão em ajudar o ser humano, 
levar dignidade a todos.
    Crivella não fala de religião 
quando o assunto é levar 
políticas sociais a quem precisa, 
e le  s imp lesmen te  a juda , 
mergu lha  de cabeça nas 
questões que maltratam a 
população e busca desenvolver 
políticas que possam socorrer e 
mudar a vida dos esquecidos 
pela sociedade. Ele quer ajudar, 
resolver os problemas, levar 
dignidade para o cidadão, criar 
m e i o s  e  c a m i n h o s  p a r a 
verdadeiramente ensinar o 
brasileiro a pescaria da vida, a 
transformação pessoal e social 
de cada um.
      Marcelo Crivella pertence ao 
Republicanos, partido que foi 
fundado por ele e o saudoso 
José  A lencar,  homem de 
caráter, empresário que foi vice-
presidente da República nos 
dois primeiros mandatos do 
presidente Luís Inácio Lula da 
Silva. “O Zé Alencar foi um 
guerreiro, participou comigo da 
f u n d a ç ã o  d o  p a r t i d o , 
conversávamos muito sobre o 
Brasil. Um católico praticamente 
que muito contribuiu para o 
avanço das políticas em nosso 
país”, disse o deputado.
      O ponto central da entrevista 
foi a Emenda 116 e a PEC 
5/2023. O Deputado com o 
apoio de outros parlamentares 
criou a imunidade tributária para 
o s  t e m p l o s  r e l i g i o s o s , 
proporcionando assim uma 
renda maior para as igrejas 
utilizarem em seus projetos 
soc ia i s .  Va le  des taca r  a 
i m p o r t â n c i a  d o  t r a b a l h o 
realizado pelas instituições 
re l ig iosas no Brasi l ,  e las 
desenvolvem um trabalho que o 
Estado não consegue, elas 
estão em cada canto desse 
país, não importa que seja no 

   Crivella falou de sua fé e 
esperança no Brasil, a Terra da 
Santa Cruz que ele vê com 
grande potencial. Confia no 
presidente Lula em criar políticas 
que possa ajudar o povo que 
sofre os efeitos da grande 
desigualdade social. Marcelo 
Crivella hoje é uma das maiores 
lideranças políticas deste país, 
ele sabe exatamente o que é o 
sofrimento da população, e seu 
mandato está totalmente focado 
em ajudar aquele que precisa, 
não importa onde ele esteja, na 
rua, no presídio, no hospital, 
abandonado em uma casa, asilo, 
não importa, o que realmente 
interessa é permitir que todos 
tenham a chance de viverem uma 
nova vida.
   Com às cr ianças,  uma 
preocupação constante.
    Para o Deputado o poder 
públ ico deve ter  um olhar 
especial para às crianças, afinal 
de contas são elas o futuro do 
Brasil. Crianças instruídas, 
frequentando escolas e em 
famílias estruturadas significa 
presídios vazios e sociedade 
sadia.
     Crivella pontuou os diversos 
projetos que às instituições 
religiosas desenvolvem nas 
periferias e comunidades, tirando 
às crianças das garras do tráfico 
e do mal caminho.
    O nosso jovem precisa de 
escola, ser bem preparado, ter 
uma profissão, seguir uma 
religião, desenvolver princípios 
morais que venha criar neles uma 
d e f e s a  n a t u r a l  c o n t r a  à s 
armadilhas da vida”, finalizou o 
deputado.

interior da Amazônia ou dentro de 
uma comunidade dominada pelo 
tráfico, você sempre irá encontrar 
um pastor, um padre ou um líder 
religioso levando assistência 
para um irmão que necessita de 
ajuda.
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MINISTRO WELLINGTON 
DIAS, DO MINISTÉRIO DO 

DESENVOLVIMENTO E 
ASSISTÊNCIA SOCIAL, 

APRESENTOU O PROGRAMA 
BRASIL SEM FOME NO RIO 

DE JANEIRO

   
U m  e n c o n t r o  a b e n ç o a d o 
aconteceu na ABI (Associação 
Brasileira de Imprensa), no Rio 
de Janeiro. O auditório Oscar 
G u a n a b a r i n o  r e c e b e u 
a u t o r i d a d e s ,  l i d e r a n ç a s 
evangél icas, missionários, 
pastores para conhecer o 
Programa Brasil sem Fome, do 
Governo Federal. O Ministro 
Wellington Dias, do Ministério do 
Desenvolvimento e Assistência 
Soc ia l ,  ve io  ao  R io  pa ra 
apresentar os caminhos que a 
população precisa percorrer 
para deixar a condição de 
pobreza e garantir dignidade 
como cidadão.

    O Ministro Wellington Dias 
explicou detalhadamente a 
adesão ao Programa Brasil 
Sem Fome que tem dois 
o b j e t i v o s  m u i t o  c l a r o : 
erradicação da insegurança 
alimentar e nutricional no país e 
a redução da pobreza em todo 
território nacional. O Programa 
é completo, atende o cidadão 
brasileiro em todas às áreas, 
possibilitando que através dos 

    O Encontro com pastores e 
lideranças evangélicas teve a 
importante participação da 
Deputada Federal Benedita da 
Si lva e do Presidente da 
Câmara de Comércio das 
Pequenas e Médias Empresas 
e  Comérc io  Ex te r i o r  S r. 
Ribamar dos Santos. Também 
fizeram par te da mesa o 
presidente do PT (Partido dos 
Trabalhadores-RJ) Thiago 
Santana, a Deputada Estadual 
pelo PT, EliKa Tokimoto e 
Edgilson Tavares, Diretor da 
SNAS, do Governo Federal.

Reportagem: Marcelo 
Rodrigues

    O Ministro Wellington Dias 
fa lou da preocupação do 
presidente Luís Inácio Lula da 
Silva em ajudar a população 
brasileira em garantir o sagrado 
direito do alimento do dia a dia e 
deixar a condição de pobreza: 
“nosso presidente passou fome, 
ele sabe porque sentiu na pele a 
dura realidade de não ter nada 
nas panelas para se alimentar.
   O  M i n i s t r o  f a l o u  d a 
importância das igrejas, não só 
do segmento evangélico, nessa 
parcer ia.  “Às inst i tu ições 
religiosas através dos seus 
projetos sociais alcançam os 
cidadões na sua condição mais 
vulnerável, portanto caminhar 
com a igreja é ter certeza que os 
irmãos que enfrentam algum 
tipo de necessidade serão 
ajudados”, finalizou o ministro.

Creas (Centro de Referência 
Especializado de Assistência 
Social), às pessoas possam ter 
a c e s s o  a  c u r s o s  d e 
especialização para ingressar 
no mercado de trabalho, ser 
contemplado no Minha Casa e 
Minha Vida e dependendo da 
renda familiar ficar isento das 
prestações,  ter  acesso a 
aposentadoria mesmo se no 
percurso da vida não conseguiu 
contribuir com a Previdência 
Social, através do Desenrola, 
limpar o nome do brasileiro 
retirando do SPC e do Cerasa, 
assistir a classe média obter a 
casa própria e criar linha de 
crédito para ajudar e incentivar 
o empreendedor ismo e o 
lançamento de micro, pequenas 
e médias empresas.

“ZEIDAN MOSTRA SUA 
FORÇA” Uma Entrevista 
Exclusiva Ao RCNEWS

    A Deputada Estadual e pré 
candidata a prefeita de Itaboraí, 
Zeidan, falou com exclusividade 
ao RCNEWS no último sábado, 
em Itaboraí.

      A Deputada chamou atenção 
para o caos que se encontra a 
saúde da cidade, alertou para os 
perigos que a população vem 
enfrentando com a falta de 
investimentos da prefeitura no 
setor, inclusive já tivemos óbitos 
na cidade por falta de recursos e 
negligência das autoridades.
     A Deputada compartilhou o 
sonho de criar em Itaboraí uma 
c l í n i c a  p a r a  a j u d a r  o s 
d e p e n d e n t e s  q u í m i c o s : 
“precisamos recuperar nossos 
jovens  e  dá  todo  supor te 
necessário para que às famílias 
v o l t e m  a  s e  e s t r u t u r a r  o 
sofrimento de uma mãe tem que 
ser sanado”, disse a parlamentar.

   Turismo religioso, saúde, 
educação foram alguns dos 
temas abordados.

Ela participou de um café da 
manhã com os pastores da 
cidade, Zeidan foi enfática em 
afirmar como o povo de Itaboraí 
encontra-se abandonado, sem 
políticas públicas consistentes 
que possa realmente atender aos 
anseios da população.
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Anuncie Aqui!

WASHINGTON QUAQUÁ É 
HOMENAGEADO COM A 
HONRARIA MÁXIMA DO 

ESTADO DO RIO DE JANEIRO, 
A MEDALHA TIRADENTES

lerj, 4 de dezembro de 

A2023, o menino pobre 
nascido no Complexo do 

Caramujo (favela de Niterói) e 
criado no município de Maricá 
recebe a honraria máxima do 
Estado do Rio de Janeiro, 
W a s h i n g t o n  Q u a q u á  é 
homenageado pelo Deputado 
Dionísio Lins, do Partido dos 
Trabalhadores (PT), com a 
Medalha Tiradentes. De repente 
um filme passou pela cabeça do 
homem que quando menino 
driblou a fome caçando rã no Rio 
Mumbuca em Maricá, o garoto 
que se recusou ser derrotado pela 
diferença social que estava 
estampada em sua pele, não; ele 
não aceitou a derrota, trabalhou, 
estudou, formou-se em Ciências 
Sociais e decidiu defender a 
bandeira dos excluídos, Quaquá 
viu ser coroado na manhã de 
ontem o filme da sua vida, a vitória 
do menino favelado diante das 
injustiças sociais, no peito de 
Washington Quaquá estava a 
Medalha Tiradentes, mas no 
coração,  e le carregava os 
excluídos da sociedade, ele 
carregava sua própria história.
    Quaquá mudou o rumo da 
cidade de Maricá, o município é 
conhecido como antes e depois 

    O milagre de Quaquá foi 
humano, ele decidiu olhar para 
seu passado e enxergou no 
presente os excluídos sociais, 
então decidiu pescar vidas, 
dando à elas oportunidades de 

de Washington Quaquá. A 
Prefeitura herdada a luz de 
velas hoje é farol para todas as 
cidades do Brasi l ,  Maricá 
passou iluminar sonhos e virou 
porto de chegada para aqueles 
que buscam oportunidades e 
uma condição decente para 
viver e criar seus filhos. As 
políticas sociais mudaram a 
vida do maricaense e do povo 
que não para de chegar, o amor 
por aquele pedaço de terra 
deste imenso Brasil é grande, é 
gigante, logo brotou no seio da 
população o slogan “Maricá é o 
meu país”.
   Como Deputado Federal 
Quaquá decidiu levar para todo 
o  p a í s  à s  b e n e s s e s 
conseguidas em Maricá, para 
isso vem criando frentes de 
trabalho na Capital Federal: a 
Frente do Tarifa Zero, levar 
ô n i b u s  d e  g r a ç a  p a r a 
popu lação;  a  Frente  das 
Favelas, dá oportunidades e 
voz para os moradores das 
Favelas e das periferias; a 
Frente do Samba, incentivar e 
desenvolver a cultura popular 
aumentando às oportunidades 
de emprego e preservação das 
nossas raízes.
   O Deputado continua de 
f o r m a  i n c a n s á v e l 
transformando seus sonhos em 
realidade e mudando vidas. 
Com encontro agendado com o 
Santo Padre, o Papa Francisco, 
Maricá poderá se transformar 
em uma grande potência do 
turismo religioso, o primeiro 
Santo Brasileiro, São José de 
Anchieta escolheu a cidade 
para fazer o seu milagre mais 
conhecido, o milagre da pesca, 
na lagoa de Araçatiba.

estudo, emprego, alimentação, 
saúde e dignidade. O milagre 
humano é a disposição para 
usar  a  po l í t i ca  para  seu 
verdadeiro fim, ajudar ao 
p r ó x i m o .  P a r a b é n s  a o s 
milhares de homens e mulheres 
q u e  v e n c e r a m  à s 
desigualdades da vida e ontem 
estavam junto de Quaquá 
r e c e b e n d o  a  M e d a l h a 
Tiradentes.

R e p o r t a g e m :  M a r c e l o 
Rodrigues

a s  ú l t i m a s  d u a s 

Ns e m a n a s  o  R e d e 
Católica News visitou o 

município de Tanguá, cidade 
esta, que passaremos a cobrir e 
pretendemos colocar uma 
sucursal lá.
  O que vimos foi uma grande 
organização, uma perfeita 
s in ton ia  en t re  p re fe i to  e 
população, um povo educado, 
participativo e apaixonado pelo 
seu município, quem mora em 
Tanguá, tem orgulho de ser 
tanguaense.
  Estivemos na Santa Missa 
Campal, na praça de Tanguá, 
compareceram a celebração o 
Prefeito Rodrigo Medeiros, e a 
P r ime i ra  Dama,  Vanessa 
Medeiros.

TANGUÁ, EXEMPLO DE 
GESTÃO PÚBLICA

  O clima na cidade é de 
Reportagem: Marcelo Rodrigues

   Os recursos de Tanguá 
comparados com os de outras 
cidades são pequenos, então 
como explicar a organização do 
município e a aprovação da 
população ao governo de 
Rodr igo  Mede i ros?  Mu i to 
s i m p l e s  m i n h a  g e n t e : 
comprometimento, poder de 
gestão e seriedade com os 
r e c u r s o s  p ú b l i c o s , 
característ icas ditas pelos 
próprios tanguaenses quando se 
refer i ram ao seu prefei to, 
Rodrigo Medeiros.
   R o d r i g o  é  o b s t i n a d o , 
apaixonado por Tanguá e busca 
de todas as formas melhorar a 
qualidade de vida de sua gente. 
Ele adiantou o pagamento do 
décimo terceiro salário para os 
funcionários públicos, prioriza 
t o d o s  o s  s e t o r e s  d a 
administração pública, e tem um 
carinho especial pela saúde e 
educação.
   Na Santa Missa Campal o 
padre Francisco lembrou o amor 
e a caridade de Nosso Senhor 
Jesus Cristo. A Santa Igreja 
sempre reza pelas autoridades, 
para  que e las  exerçam o 
chamado de Cristo usando a 
política como um meio para que 
Jesus possa chegar até às 
pessoas e Rodrigo Medeiros tem 
sido um canal para que Jesus 
chegue a população tanguaense 
através da justiça social. Que 
São Thomas Moore, padroeiro 
dos políticos, e Nossa Senhora 
do  Amparo ,  pad roe i ra  de 
Ta n g u á ,  i n t e r c e d a m  p e l a 
administração e pela família do 
Prefeito Rodrigo Medeiros.

tranquilidade e muita paz, um 
ambiente familiar. Casais com 
seus filhos curtem a decoração 
de Natal  e aprovei tam os 
brinquedos que foram colocados 
a disposição das crianças pela 
prefeitura.
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   Zeidan conhecida como a 
guerreira de Maricá chega com 
força em Itaboraí e mostra como 
mudar de verdade a vida do 
povo.

    Por fim a Deputada falou da 
grande parceria com o Governo 
F e d e r a l ,  g r a ç a s  a o s 
investimentos de Brasília o 
Comperj voltará suas atividades, 
com o nome de Gaslub, criando 
15 mil empregos diretos na 
região.

   Zeidan também abordou a 
questão da educação, “temos 
q u e  c r i a r  e m  I t a b o r a í  o 
passapor te  un ive rs i tá r i o , 
precisamos aproveitar o talento 
dos nossos jovens, criando os 
meios necessários para que eles 
possam desenvolver suas 
aptidões” comentou a Deputada.
   Um assunto também abordado 
n a  e n t r e v i s t a  f o i  s u a 
preocupação em cr iar  em 
Itaboraí um grande centro do 
turismo religioso no país, para a 
Deputada isso irá impulsionar a 
economia da região melhorando 
a qualidade de vida de toda a 
população. Zeidan também 
lembrou que elaborou Projeto de 
Lei transformando a Paróquia 
Nossa Senhora da Conceição, 
onde ocorreu o fenômeno da 
i m a g e m  d e  J e s u s  C r i s t o 
Crucificado que sangrou, em 
patrimônio histórico do Estado 
do Rio de Janeiro.

Reportagem: Marcelo 
Rodrigues

   EM PLENÁRIA DE 
PRESTAÇÃO DE CONTAS, 
DIMAS GADELHA MOSTRA 
COMO VEM ATUANDO EM 

BRASÍLIA PARA AJUDAR O 
MUNICÍPIO DE SÃO 

GONÇALO

 Centro de Convenções 

Odo Parque das Águas 
recebeu na noite de 

segunda-feira à Plenária de 
Prestação de Contas do pré 
candidato a prefeito de São 
Gonçalo, Deputado Federal 
Dimas Gadelha.

   A noite foi marcada por grandes 
surpresas, como o apoio do 
presidente da Transpetro, Sérgio 
Bacc i ,  que  sa l i en tou  que 
caminhará junto do pré candidato 
no governo de São Gonçalo. A 
Tr a n s p e t r o  é  a  p r i n c i p a l 
subsidiária da Petrobras e tem 
g r a n d e  c a p a c i d a d e  d e 
invest imentos,  tê- la  como 
parceira é importante para o 
desenvolvimento de políticas 
s o c i a i s  q u e  a t e n d a m  a 
população mais vulnerável.
    Dimas homenageou diversas 
lideranças com uma Menção 
H o n r o s a  p e l o s  t r a b a l h o s 

  O Deputado tem grande 
preocupação com os jovens, ele 
g a r a n t i u  r e c u r s o s  p a r a  a 
qual ificação de jovens com 
investimentos no Instituto Federal 
do Rio de Janeiro.
    Na edição especial do 
RCNEWS de final de ano teremos 
uma entrevista com o Deputado 
Dimas Gadelha, saberemos com 
mais detalhes do seu trabalho em 
B r a s í l i a  e  s e u  p r o j e t o 
transformador para o município de 
São Gonçalo.

Reportagem: Marcelo Rodrigues

pres tados  à  popu lação .  O 
Deputado salientou a importância 
em apoiar as iniciativas que visam 
d e s e n v o l v e r  p r o j e t o s  n a s 
comunidades, também garantiu 
recursos em Brasília para a 
construção de uma UPA no bairro 
Barro Vermelho, que garantirá 
atendimento médico para a 
população daquela região e 
bairros vizinhos. Através do 
Deputado a cidade irá ganhar 
novas viaturas, garantindo mais 
segurança para a população, 
afinal  de contas todos nós 
sabemos que a segurança pública 
é um problema crônico em São 
Gonçalo.
   Sua atuação no Congresso 
garantiu também para o município 
de São Gonçalo mais de 20 
milhões em recursos, dinheiro 
este que será ut i l izado na 
educação, esporte, cultura, na 
prevenção de enchentes, atenção 
a saúde básica, aquisição de 
aparelhos de audiometria e 
construção de creches.

Que o ano de 2024 seja repleto de 
bênçãos, amor e realizações para todos os 
seguidores da Rede Católica News! Que a 
fé ilumine nossos caminhos e que cada dia 
seja uma oportunidade para fortalecermos 

nossos laços espirituais. Feliz 2024!
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